



ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS DE MELILLA

C/ PLAZA ABOGADOS DEL TURNO DE OFICIO, 1

icamelilla@icamelilla.com

MEMORIA ANUAL DEL ICA MELILLA 2024

El 2024 ha sido un año intenso de actividades en el Colegio, así en un resumen de éstas actividades, mencionaré y destacaré algunas de ellas:

Turno de Oficio:

En mayo se acordó entregar el Diploma con motivo del Día de la Justicia Gratuita a los profesionales de la Vice consejería de la Mujer de la CAM.

Durante el año se realizaron diversas actividades formativas:

El 6 de febrero, se organizaron las Jornadas sobre Asistencia a personas migrantes, en las que intervino D José Manuel León Sánchez, Inspector de la Brigada de documentación de Extranjería de la Jefatura Superior de Policía de Melilla y el Letrado de CEAR en Melilla D Álvaro Sánchez González de Quevedo.

El mismo día tuvo lugar la Sesión Informativa sobre presentación de Actuaciones del turno de oficio, impartidas por los Letrados Dña Francisca Gómez Díaz y D Jacinto González Navarro, miembros de la Comisión del Turno de Oficio.

El día 13 de febrero se celebró en el Salón de Actos del Colegio una Jornada de la Mutualidad de la Abogacía, en la que intervino el Director General de la Mutualidad de la Abogacía D. Rafael Navas Lanchas.

El 15 de febrero, se celebraron las II Jornadas sobre segunda oportunidad, reforma de la Ley 16/22 de 5 de septiembre.

El 22 de febrero nuestro Colegio de abogados visitó la Corte Penal Internacional en La Haya (Holanda), además se celebró una jornada de formación y se acudió a una audiencia. También se visitó el Tribunal Internacional de Kosovo. Y se llevaron a cabo las Jornadas de Formación sobre la Corte Penal Internacional.

El día 27 de febrero se desplazó hasta nuestro Colegio la Gestora Territorial de Andalucía Oriental de la Mutualidad de la Abogacía. Estuvo todo el día en el Colegio atendiendo las citas que previamente se habían concertado a petición de los Letrados/as del Colegio. Así mismo hasta el mes de junio incluido, se desplazó un día al mes al Colegio de Abogados para atender las consultas de los letrados.

También el día 27 de febrero, se estrenó el documental de Mabel Lozano “AVA”, en el Salón de actos de la Consejería de cultura, en el que participó nuestro colegio.

En colaboración con la Consejería de Igualdad y mujer de Melilla y con motivo de los actos del 8M, el 4 de marzo se organizó en el Salón de Actos de nuestro Colegio el curso “La Pornografía como manifestación de violencia sexual” en la que participó Dña. Auxiliadora Díaz Vázquez, Magistrada del Juzgado de Violencia sobre la mujer nº2 de las Palmas de Gran Canaria.

Los días 18 y 25 de abril se organizaron las Jornadas sobre Reforma y Novedades Legislativas.

El 30 de mayo, se impartió el curso “Liquidación de la Sociedad de Gananciales” en el que participó Dña. Raquel Alonso Chamorro, Letrada de la Administración de Justicia del JPI N3 de Melilla, y encargada del Registro Civil de Melilla, y Dña. Laura López García, Magistrada – Juez del JPI N3 de Melilla.

El 3 de Junio de 2024 se celebró una conferencia sobre “la violación de los derechos humanos y la quiebra del Estado de Derecho en Nicaragua y Venezuela”, con la intervención del exministro de Relaciones Exteriores y de Fomento, Industria y Consumo de Nicaragua, Norman Caldera y el exembajador de Venezuela ante Naciones Unidas y miembro de la Comisión de Derecho Internacional, Victor Rodríguez Cedeño.

Los días 19 a 21 de junio, tuvieron lugar las XXIX Jornadas de Derecho Enrique Ruiz Vadillo.

El 17 de julio, se organizó el curso “El papel de la Abogacía en la prevención de la tortura. Art 174 del Código Penal y el parte de lesiones”.

El 26 de septiembre, se presentó en nuestro Salón de actos el libro “El complot” escrito por el Fiscal Ignacio Stampa Fuentes y en la que colaboró el Magistrado-Juez, D Fernando Portillo Rodrigo, Presidente del Foro Judicial Independiente.

El 10 de octubre, tuvieron lugar las Jornadas de Defensa Penal, en la que intervinieron los Magistrados D José María Asensio Gallego y D Román Martín González López. Y la segunda sesión de las mismas se realizaron el día 18 de octubre con la intervención de D Federico Morales González Presidente de la Audiencia Provincial de Málaga, sección séptima de Melilla, y D Manuel Estrella Ruiz, Presidente de la Audiencia Provincial de Cádiz.

A las 19:00 horas se celebró en la Plaza de España, la ceremonia de arriado de bandera de la comandancia general de Melilla, en la que el Sr Decano realizó la recogida y depósito de la corona en el acto de homenaje a los caídos. La bandera se entregó al ICA Melilla por el Comandante General.

El 11 de octubre, se presentó el libro “Entre acordes y cadenas” del Magistrado D José María Asensio Gallego.

El 14 de octubre, se celebró el torneo de Futbol Santa Teresa de Jesús que enfrentó a los equipos del Colegio de Abogados y Administración de Justicia, que tuvo lugar en el Estadio de futbol del Tesorillo. Y el día 16 se celebró el torneo de baloncesto Santa Teresa de Jesús que enfrentó a los equipos del Colegio de Abogados en el pabellón Miguel Fernández.

El día 15, se celebró Santa Misa en honor de nuestra patrona y en memoria de los fallecidos, en la Iglesia Castrense. Y a las 14:30horas se celebró la tradicional “patronilla” en la Peña Los cabales.

El día 17 se impartió la conferencia “La anulación de la mujer en Afganistán” en la que participaró la Magistrada Dña Helena Hofiany.

El 21 de octubre, tuvo lugar la Jornada formativa con relación a las guardias del turno de oficio y el uso de la centralita de guardia en el Salón de Actos de nuestro Colegio a la que asistieron miembros de las FFCC de Seguridad del Estado y Policía Local.

El 12 de noviembre se impartió la Jornada XX Aniversario de la Ley integral contra la Violencia de Género.

En éste año, también se firmaron diferentes convenios:

El 24 de enero, se acordó por unanimidad suscribir la adenda al Convenio con la Universidad de Granada sobre las prácticas de los alumnos en despachos de abogados.

El 14 de Febrero se firmó el Convenio Marco de Colaboración entre el Colegio de Abogados de Melilla y Fundación UNICEF Comité Español, que tiene como principal finalidad la colaboración entre las dos instituciones firmantes para impulsar la promoción y protección de los derechos de la infancia en España.

Se constituyó la Comisión de Infancia del Colegio y nombrar coordinadores de la misma al Diputado 2º D. Nayim Mohamed Ali y la Secretaria Dª Francisca Mª Gómez Díaz.

También, hemos mantenido contacto y reuniones de trabajo, el 14 de mayo se mantuvo reunión en el Colegio, con 12 solicitantes de asilo procedentes de Colombia y Venezuela, con la finalidad de informarles de los servicios del turno de oficio especializado en materia de protección internacional. Igualmente, se les informó de los servicios que se están ofreciendo desde la oficina que ha instalado el Colegio en el CETI. Asistió a la reunión junto al Decano la Sra. Secretaria de la Junta de Gobierno.

Igualmente se informó que se están impartiendo charlas en el CETI a los residentes sobre los servicios del Turno de Oficio especializado en materia de protección internacional

Ese mismo día también asistió al Colegio y tuvimos reunión con el Letrado de CEAR en la ciudad.

El día 24 de Octubre, tuvo lugar una reunión en las dependencias del CETI de la Comisión de seguimiento del convenio firmado entre este Colegio y el Ministerio de Trabajo y Economía social por el que se instaló el SOJ en el interior de CETI. Reunión en la que se puso de manifiesto la labor que realiza el SOJ en la asistencia jurídica a los residentes de CETI y los servicios que allí se prestan.

El Colegio concedió la MEDALLA DE ORO DEL ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS DE MELILLA al presidente de la Sala de lo Penal del Tribunal Supremo, Excmo. Sr. D. Manuel Marchena Gómez. Se reconoce con dicha concesión su brillante y ejemplar trayectoria profesional. Igualmente se pone en valor que durante toda su vida profesional ha sido y es una referencia en la defensa de los valores y principios que encarnan nuestro estado social y democrático de Derecho.

Entre otros eventos cabe destacar que en enero la Junta de Gobierno acordó por unanimidad nombrar Colegiado de Honor a D. Manolo Hernández Martín, exdecano del Ilustre Colegio de la Abogacía de Sabadell y expresidente del Consejo de Colegios de la Abogacía Catalana. Sus constantes muestras de apoyo a la Abogacía Melillense, propiciaron el hermanamiento de los Ilustres Colegios de la Abogacía de Melilla y Sabadell, suscrito el día 17 de octubre de 2008. Su continua colaboración y cooperación con este Colegio y sus destacados valores profesionales y personales, le hacen merecedor del nombramiento de Colegiado de Honor del Ilustre Colegio de Abogados de Melilla.

El día 28 de febrero acudió a nuestro Colegio D. José Gámez, Jefe de Operaciones de la Jefatura Superior de la Policía, a fin de despedirse por su próxima jubilación. Mantuvo una reunión con el Decano a la que asistió también el miembro de la Junta D. Juan Jesús Olivares.

Los actos de nuestra Patrona comenzaron con el acto solemne que tuvo lugar en el Salón de Actos del Hospital del Rey

En dicho acto se celebró:

Acto de jura o promesa de los nuevos Letrados.

Homenaje a los Letrados que cumplieron 25 años de ejercicio profesional.

Entrega de placas a la Agrupación de Jóvenes Abogados (AJA).

Homenaje a las primeras mujeres que formaron parte de la Junta de Gobierno nuestro Colegio.

Entrega de placa al Guardia Civil, D José Francisco Ballesteros García, que salvó la vida de un recién nacido en la frontera de Beni Enzar.

Entrega de placa a Dña Helena Hofiany Magistrada de la Corte Suprema de Afganistán.

Imposición de la medalla de oro del Ilustre Colegio de Abogados de Melilla a D Manuel Marchena Gómez Presidente de la Sala Segunda de lo Penal del Tribunal Supremo.

Clausuró el acto D. Blas Jesús Imbroda Ortiz, Decano del Ilustre Colegio de Abogados de Melilla.

Y finalmente se celebró una Copa de vino en el Restaurante V Pino.

Melilla a 7 de ABRIL de 2025